



## Un nouvel élan pour Jugendhilfe Weltweit

Le Frère Jean Paul Muller SDB prendra la présidence de la direction de Don Bosco Jugendhilfe Weltweit à compter du 1er septembre 2025, succédant ainsi au Père Toni Rogger. Le Frère Muller apporte une longue expérience dans les domaines social, pédagogique et économique. Après s'être engagé dans la procure missionnaire des Salésiens de Don Bosco à Bonn, il a œuvré pendant 14 ans comme économiste général de notre congrégation mondiale. Fort de ses qualités de leadership, de sa vision et de son engagement, il souhaite faire avancer le travail de Don Bosco Jugendhilfe Weltweit et renforcer le soutien apporté aux jeunes.

« Je me réjouis de cette nouvelle mission et de pouvoir faire avancer le précieux travail de Don Bosco Ju-

gendhilfe Weltweit », déclare Jean Paul Muller. « Avec notre équipe, je souhaite offrir aux jeunes de l'espoir, une formation et des perspectives. »

Nous sommes très heureux que ce soit un Salésien de Don Bosco, en la personne de Jean Paul Muller, qui poursuive notre œuvre caritative. Il sera secondé par Markus Burri, qui continuera d'assumer la responsabilité opérationnelle en tant que directeur. Don Bosco Jugendhilfe Weltweit ressent le besoin croissant des jeunes défavorisés qui n'ont aucun accès à l'éducation ni à la formation. Avec une grande confiance dans nos bienfaitrices et bienfaiteurs, nous continuons à soutenir des projets dans le monde entier afin d'assurer à ces jeunes espoir, confiance et accompagnement.



Ensemble, le Frère Jean Paul Muller SDB (à gauche), président du comité de direction, et Markus Burri, directeur, mènent Don Bosco Jugendhilfe Weltweit vers l'avenir.



Chère lectrice,  
cher lecteur,

Depuis 30 ans, je suis au service des jeunes défavorisés. J'ai d'abord

été directeur de la « Jugendhilfe Brasilien ». J'ai ensuite pu étendre cette activité à la « Jugendhilfe Lateinamerika », et plus tard à Don Bosco Jugendhilfe Weltweit. L'entreprise unipersonnelle s'est développée en une équipe performante composée de 10 personnes. Ensemble, nous avons pu réaliser d'innombrables projets.

Je commence maintenant à ressentir mon âge. Ma réflexion ralentit, ma mémoire faiblit et les petits bobos s'accumulent. Il est temps de passer le relais à de plus jeunes mains. Je suis très heureux que le Frère Jean Paul Muller reprenne la présidence du comité de direction. Quant à moi, je me mettrai en retrait pour me consacrer à nos donatrices et donateurs. Et je continuerai à m'occuper de notre Fondation Don Bosco für die Jugend der Welt.

Je remercie sincèrement mon équipe pour cette merveilleuse collaboration au fil des ans. Et je vous remercie, chères bienfaitrices et chers bienfaiteurs, d'avoir contribué à ce que les jeunes réussissent leur vie.

Un grand merci pour votre soutien et cordiales salutations

*P. Toni Rogger*  
Père Toni Rogger



Des manifestations publiques informent sur l'offre d'ÓRALE.



Les jeunes bénéficient d'un soutien tout au long du processus de candidature.

## Sortir de l'impasse pour accéder à l'autonomie

Au Mexique, une génération de jeunes grandit dans un quotidien souvent marqué par la pauvreté, la violence et le manque de perspectives. Les « ninis », ces jeunes qui ne vont ni à l'école ni au travail, sont particulièrement touchés. Sans perspectives, ils perdent confiance en eux. Beaucoup tombent dans des dépendances dangereuses. C'est précisément là qu'interviennent les Salésiens de Don Bosco avec leur programme ÓRALE.

ÓRALE signifie : Allez ! C'est exactement ce que nous proposons aux jeunes âgés de 16 à 28 ans. Le programme leur offre un soutien, une orientation et la possibilité de redessiner leur

vie. Dans le cadre d'ateliers, ils apprennent à croire en eux-mêmes : ils se fixent des objectifs de vie, s'entraînent à passer des entretiens d'embauche et renforcent leurs compétences numériques et sociales. Ils découvrent de nouvelles possibilités loin du découragement et de l'immobilisme.

Des valeurs telles que le respect, l'attention et l'égalité sont au cœur de l'approche. De jeunes professionnels accompagnent individuellement les participants et les encouragent à franchir le pas : vers une formation, un emploi ou même une activité indépendante. À l'issue du program-

me, plus de 70 % des jeunes trouvent leur place sur le marché du travail formel ou obtiennent leur diplôme scolaire.

ÓRALE change des vies, pas à pas. L'espoir grandit là où il est le plus nécessaire.

« Ces enfants sont des pierres précieuses ; il suffit de les prendre en main pour qu'ils brillent »

Don Bosco



Les jeunes femmes et hommes présentent fièrement leurs diplômes.



Les jeunes découvrent le travail en équipe de manière interactive.



Après l'apprentissage de la théorie, elle est mise en pratique.

## Je veux une vie agréable, pas seulement survivre



Grâce à l'offre passerelle du Salesian Institute Youth Projects, Tevin a réussi son entrée dans le monde du travail.

« Je m'appelle Tevin et je viens d'un township du Cap, en Afrique du Sud. Grandir là-bas, c'est être confronté quotidiennement à la violence, ne pas terminer sa scolarité, être exclu du système éducatif et n'avoir pratiquement aucune chance de réussir sa vie. Plus de 70 % des jeunes de mon âge n'ont ni formation ni travail décent. Ils ont perdu tout espoir en l'avenir et en une vie heureuse.

J'étais l'un d'entre eux. Mon quotidien était marqué par la pauvreté, la violence et le manque de perspectives. Je ne savais pas comment continuer. Puis j'ai entendu parler du Salesian Institute Youth Projects.

Ce programme d'accompagnement d'un an a changé ma vie. C'est bien plus qu'une formation. Il ouvre des perspectives à des jeunes comme moi. Il rend fort. L'accompagnement personnalisé a été particulièrement important pour moi. Les coachs étaient à

l'écoute, donnaient un retour honnête et croyaient en moi. Ce soutien m'a aidé à guérir intérieurement et à reprendre confiance en la vie. Au cours du module de base de 16 semaines, j'ai acquis des compétences fondamentales : communication, réflexion sur soi-même, résolution de conflits. J'ai commencé à croire en moi et en mes capacités. Ce fut le premier pas vers une nouvelle étape de ma vie.

Pendant le cours, nous avons réalisé plusieurs projets sociaux dans nos townships. J'ai ainsi appris ce que signifie prendre des responsabilités et contribuer à la réalisation des objectifs de l'équipe. Je me suis senti utile et valorisé. C'était un sentiment que je ne connaissais pas auparavant.

La majeure partie de la formation consistait en un cours professionnel reconnu par l'État dans le domaine du commerce de détail. En plus des cours théoriques, j'ai pu faire un stage dans une entreprise. Au

début, j'avais très peur d'échouer. Mais jour après jour, j'ai pris de l'assurance et j'ai commencé à croire en mes capacités. J'ai appris comment fonctionne le monde du travail, comment s'intégrer tout en restant soi-même.

À la fin de l'année, j'ai reçu mon premier diplôme officiel. J'étais très fier. Pour moi, ce diplôme était une étape importante.

Ce programme ne m'a pas seulement apporté des connaissances, il m'a aussi donné de la dignité. J'ai appris qu'il existe des moyens de sortir de la pauvreté. Aujourd'hui, j'ai un emploi et des projets d'avenir.

Je recommande cette formation. Elle fait bien plus que transmettre de connaissances aux jeunes. Elle leur montre des voies qui leur permettent d'échapper à la criminalité et à la dépendance. Chaque diplôme est un pas vers une société plus juste et hors du cercle vicieux de la pauvreté. »

Votre don sera utilisé là où son impact est maximal. Par exemple :

**50 francs** financent pendant un mois les repas d'un jeune à l'école

**100 francs** permettent à un ou une jeune sans travail ou sans formation de participer à l'ORALE



## Vos dernières volontés construisent l'avenir – un avenir pour les jeunes

Souvent, quiconque ayant travaillé toute sa vie souhaite que son patrimoine continue à servir une bonne cause après son décès. Qu'il profite à des personnes défavorisées.

Un testament est plus qu'un simple document juridique. Il est l'expression de vos valeurs, de votre amour et de votre sollicitude. Il vous donne la possibilité de laisser une trace après votre mort. Quelque chose qui donne de l'espoir. Quelque chose qui change des vies.

Notre guide testamentaire vous aide à régler votre succession de manière autonome et pertinente. Il vous donne les bases légales et vous montre comment soutenir durablement l'aide à la jeunesse du monde des Salésiens de Don Bosco par le biais d'un legs.

En collaboration avec Don Bosco Jugendhilfe Weltweit, la Fondation Don Bosco für die Jugend der Welt s'engage en faveur des enfants et des jeunes en détresse. Grâce à

l'éducation, à la formation et à un accompagnement attentionné, nous leur offrons un soutien et de nouvelles perspectives. La pédagogie de Don Bosco est synonyme de proximité, de confiance, de respect et de valeurs chrétiennes. Par leur travail, les Salésiens de Don Bosco permettent à ces jeunes de mener une vie sûre et digne. Ils croient en ces jeunes que personne d'autre ne voit. Ils croient que les rêves peuvent naître là où régnait auparavant le désespoir.

Notre brochure sur les testaments vous explique comment rédiger un testament valable en quelques étapes seulement. Commandez-la à l'aide du coupon-réponse ci-joint.

Utilisez aussi notre calculateur de parts successorales et notre configurateur de testament sur : <https://www.donbosco.ch/aktiv-werden/erbschaft-und-legal/> « en allemand ».

Offrez un avenir. Par conviction. Par amour.

**Jugendhilfe Weltweit est une organisation reconnue d'utilité publique et exonérée d'impôts**

La communauté des Salésiens de Don Bosco a été fondée en 1859 par Giovanni Bosco à Turin. Il y luttait avec succès contre la misère des jeunes défavorisés et marginalisés.

Sa méthode éducative basée sur la confiance et la prévention est toujours actuelle. Aujourd'hui, plus de 13 000 Salésiens de Don Bosco travaillent dans 136 pays à travers le monde, principalement auprès des jeunes exclus et abandonnés. Tout autant de sœurs de Don Bosco se consacrent à cette tâche dans le monde entier.

Les projets soutenus par Jugendhilfe Weltweit et les Salésiens de Don Bosco couvrent un large éventail : projets pour les enfants des rues, centres scolaires et de formation professionnelle, lutte contre la pauvreté, promotion des femmes, mais aussi projets agricoles qui contribuent à maintenir les populations rurales dans leurs campagnes et à éviter leur exode vers la misère des grandes villes.

Les jeunes sont toujours au centre de nos préoccupations. Pour mener à bien toutes ces tâches, nous comptons sur votre soutien financier.

## Un grand merci pour votre aide !

Don Bosco Jugendhilfe Weltweit  
Don Boscostrasse 31  
CH-6215 Beromünster

Téléphone +41 (0)41 932 11 11  
e-mail [jugendhilfe@donbosco.ch](mailto:jugendhilfe@donbosco.ch)  
Web [www.donbosco.ch](http://www.donbosco.ch)  
IBAN CH06 0900 0000 6002 8900 0

